
Les coups de pouce de Bernard Magrez aux jeunes

L'entrepreneur du vignoble bordelais aurait pu se contenter de doré son image avec l'art et la musique. Mais il s'investit aussi dans la transmission et la santé.

Lorsqu'il ne parcourt pas ses vignes, Bernard Magrez développe son « autre vie ». Le self-made man qui aime à rappeler qu'il était en classe avec François Pinault – « nous sommes deux scieurs de bois », ironise-t-il – est mécène depuis plus de 15 ans, dans la culture, le médical, la solidarité, y consacrant progressivement de 500.000 à 1,5 million d'euros par an.

A 88 ans, fort d'une success story viticole, avec 1,8 million de bouteilles de Grands Crus Classés produites par an, 700 hectares de vignobles, et une distribution dans 120 pays, cela fait longtemps qu'il veut « promouvoir la nouvelle génération ».

D'abord dans l'art contemporain et la musique classique, transformant dès 2011, son château bordelais Labottière en Institut Culturel Bernard Magrez – une plateforme de création ouverte au public avec expositions, concerts, conférences, ateliers. Plus de 540 œuvres y ont été comman-

dées à 420 artistes. En 2016, il confie quatre instruments d'époque à des musiciens prometteurs qui jouent sur un Stradivarius 1713, un violon de 1795, un alto de 1660, un violoncelle de 1788 aux quatre coins du monde et, en contrepartie, se produisent plusieurs fois par an à l'Institut Magrez.

Mécène fidèle

Ensuite, dans un souci de transmission, il lance en 2021 à Bordeaux son incubateur de start-up « Wine Tech » qui a accompagné 90 projets, et récidive l'an dernier, avec le « BM Start-Up Win » à Strasbourg pour des start-up d'Alsace, Allemagne, Suisse et Belgique. « Nous leur donnons accès à nos équipes et les aidons à tester en grandeur nature leurs solutions », explique le mécène.

La jeunesse, il l'aide aussi via l'ONG La Chaîne de l'Espoir, notamment au Népal et Cambodge, afin d'améliorer l'éducation et la santé d'enfants en fragilité ou atteints de cardiopathies. En France, la Fondation Bergonié et le Centre international de Recherche sur les Tumeurs Rares bénéficient de sa fidélité tout comme l'Institut international de cancérologie de Paris et le Liryc, en pointe dans la lutte contre la mort subite. — M. R.